
PÁG. 12

LA PATAGONIA SIN INTERNET POR 
FALLAS Y CORTES EN LA FIBRA ÓPTICA

PÁGs. 5 y 17

PÁG. 9

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Nº 8081 | AÑO XXXI |  JUEVES 1 DE NOVIEMBRE | AÑO 2018 | DISTRIBUCIÓN GRATUITA | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

PÁG. 4

COMENZARON LAS 
DECLARACIONES

PÁG. 6

MUNICIPALEs

El intendente Walter Vuoto, junto al 
diputado nacional Matías Rodríguez, 
encabezaron una recorrida de obras en 
el Macizo L9 lindero a la calles Isla de Año 
Nuevo, en el marco de la regularización 
y ordenamiento del sector que lleva 
adelante la Municipalidad. “Estamos 
realizando una inversión de más de 
4 millones de pesos”, destacó el jefe 
comunal.

De cara al debate en el Senado por el presupuesto 2019, los gobernadores de siete provincias 
peronistas y el santiagueño Gerardo Zamora salieron a reclamar por la derogación del decreto 
que eliminó, en agosto pasado, el Fondo de la Soja. Ayer, el gobierno nacional depositó el 
primer giro de dinero de compensación por la eliminación del fondo. 

Desde la Dirección de Cultura 
del Municipio de Río Grande 
informaron que alrededor de 
un centenar de artistas de la 
patagonia participarán de una 
nueva edición del Festival Pre 
Cosquín, que tendrá lugar este 
sábado 3 de noviembre desde las 19 
horas en la Casa de la Cultura. 

CAUsA MELELLA

Ushuaia atravesó más de 12 horas sin servicio de internet y telefonía a partir del corte de la fibra óptica 
por parte de una máquina de Vialidad Nacional. En tanto, una falla del equipo de trasmisión del lado del 
Atlántico dejó al resto de la región patagónica sin servicios. 

El ex chofer y custodio del 
intendente Gustavo Melella prestó 
declaración antes el juez Raúl 
Sahade en la causa que investiga 
el presunto “abuso sexual coactivo 
o intimidatorio de una relación 
de dependencia, de autoridad o 
de poder”, en perjuicio de los tres 
denunciantes.

GOBERNADORES PRESIONAN PARA 
RECUPERAR EL FONDO DE LA SOJA

ARTISTAS SE SUMAN
AL “PRE COSQUÍN” 

VUOTO RECORRIÓ TRABAJOS DE APERTURA 
DE CALLES Y TENDIDO DE INFRAESTRUCTURA
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RÍO GRANDE. El jefe de Gabinete 
Leonardo Gorbacz se refirió a la publi-
cación en el Boletín Oficial de la mo-
dificación del decreto 864, señalando 
que “para defender la industria hay 
que poner el cuerpo como lo hace Ber-
tone”. 

“No alcanza con hacer declaracio-
nes en los medios y después tomarse 
vacaciones. Hay que estar todos los 
días peleando donde hay que pelear, y 
atendiendo a la letra chica de cada de-
creto. De hecho, fue la misma gober-
nadora quien identificó en el decreto 
que esas posiciones afectaban a la pro-
vincia”, sostuvo.

Gorbacz fue crítico con los feste-
jos de Stefani y de Roma en las redes 
sociales, quienes salieron a anunciar 
como un logro de Cambiemos cuan-
do en realidad es un retroceso de una 
medida que ellos mismos tomaron. 
“Gracias Tito! Ustedes se “equivocan”. 
Ustedes se “arrepienten. ¿Y querés que 
los fueguinos festejemos? Las mejores 
medidas de Cambiemos son cuando 
vuelven atrás lo que ustedes mismos 
hacen” señaló el Ministro Jefe de Gabi-
nete en las redes sociales.

Para finalizar, Gorbacz destacó la 
actitud de los trabajadores de pelear 
de forma permanente por los puestos 
de trabajo y señaló que “ahora tene-
mos que trabajar todos juntos con el 
liderazgo de la gobernadora para pe-
lear por la extensión de la 19640. Esta 
es nuestra obligación y si trabajamos 
juntos, lo vamos a lograr”.

“Es una interpretación”

En declaraciones a Radio Nacional 
Ushuaia, el diputado nacional Héctor 
‘Tito’ Stefani evitó polemizar sobre las 
críticas que recibió, en redes sociales, 
por la modificación del decreto 864 
oficializado hoy en Boletín Oficial.

Stefani anunció, en sus redes so-
ciales, las modificaciones del decreto y 
consideró que se trataba de “una gran 
noticia” para Tierra del Fuego.

Esto generó críticas de distintos 
sectores, entre ellos del jefe de gabi-
nete Leonardo Gorbacz, que reprochó 
al representante de Cambiemos que 
la corrección de la medida se tomara 
como una noticia positiva.

“Es una interpretación”, dijo Ste-
fani y recordó que el decreto 864 “mo-
difica 100 posiciones arancelarias que 

abren la puerta a la importación de 
insumos tecnológicos que necesitan 
muchas de las industrias de la Argen-
tina para poder producir”.

Y remarcó: “El decreto de ninguna 
manera fue creado para perjudicar a 
Tierra del Fuego”.

“Dentro de esas 100 posiciones 
arancelarias hay cuatro que perjudi-
caban a Tierra del Fuego porque eran 
insumos de los cuales no se pagan 
aranceles a la importación, que lo que 
hizo el Ministerio de la Producción fue 
modificar ese decreto y claro que es 
una muy buena noticia para Tierra del 
Fuego”, afirmó.

Stefani sostuvo que “la industria de 
Tierra del Fuego no paga aranceles a la 
importación, de nada de lo que produ-
ce y además tiene un mecanismo de 
licencia automática, entonces hay un 
montón de insumos de electrónica y 
de aranceles que tienen insumos im-
portados que perjudican a un montón 
de industrias, sobre todo las que tie-
nen que ver con energías renovables”.

POLÍTICA

GORBACZ: “PARA DEFENDER LA INDUSTRIA HAY 
QUE PONER EL CUERPO COMO LO HACE BERTONE”
Tras la modificación del Decreto 864 por parte del gobierno nacional, el jefe de gabinete provincial, Leonardo Gorbacz, destacó el trabajo realizado por la 
gobernadora Rosana Bertone para lograr que se realicen cambios en una normativa que perjudicaba a la industria electrónica de Tierra del Fuego. “Hay que 
estar todos los días peleando donde hay que pelear”, remarcó el funcionario.

“Entonces evidentemente es una 
muy buena noticia, y después cada 
uno interpreta lo que quiere y pone lo 
que quiere”, sostuvo. Y reprochó “No-
sotros hace mucho que estamos acos-
tumbrados en la Argentina a vivir con 
la posverdad”.

El diputado por Tierra del Fuego 
detalló, además, que “estamos traba-
jando con la Jefatura de Gabinete en 
un proyecto para seguir modificando 
cuestiones para que la industria de Tie-
rra del Fuego se consolide”, señalando 
que “esta modificación del decreto 864 
es sin dudas, para nosotros, descartar 
la duda de que el gobierno nacional 
tenga alguna intención de perjudicar 
al subrégimen industrial que tiene Tie-
rra del Fuego”.

“Nada que celebrar”

A través de su cuenta de Facebook, 
la presidenta de la Cooperativa Rena-
cer, Mónica Acosta, expresó su discon-
formidad por la modificación del De-

creto 864 que se publicó este miércoles 
en el Boletín Oficial de la Nación, ase-
gurando que “de 186 posiciones aran-
celaria se modificaron solo 4”.

“No se puede permitir que se ven-
da esta modificación como el logro de 
nada, de 186 posiciones arancelarias 
se modificaron solo 4, el resto significa 
la imposibilidad de seguir desarrollan-
do o diversificando nuestro régimen 
de Promoción Industrial, nada que ce-
lebrar”, afirmó.

El Decreto 864 se conoció a princi-
pios de octubre, cuando Nación resol-
vió eliminar aranceles a la importación 
de más de 100 productos de informá-
tica y bienes tecnológicos, con el ob-
jetivo de “mejorar la competitividad 
general de la economía”.

La medida incluyó la elimina-
ción de los aranceles para módems 
y routers de entre un 12% y 16%, y 
de aparatos de conmutación y otros 
bienes tecnológicos (concentrado-
res, aparatos auxiliares para video, 
televisores).
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BERTONE FIRMÓ EL CONVENIO PARA LA 
CONSTRUCCIÓN DE UN NUEVO GIMNASIO
Se trata del gimnasio para el Club “Luis Garibaldi” de Río Grande. La obra incluye un campo de deportes, baños, vestuarios, 
duchas, depósitos y sala de máquinas, cuenta con una superficie cubierta de 918,30 metros cuadrados y estará ubicada en 
la intersección de las calles Juan Garibaldi Honte y Vicente Stanic, en el barrio de Chacra IV

RÍO GRANDE. La gobernadora Ro-
sana Bertone firmó ayer, junto al vice-
presidente del Instituto Provincial de 
Vivienda (IPV), Favio Escobar, al mi-
nistro de Obras y Servicios Públicos, 
Luis Vázquez y el presidente del Club 
Social, Deportivo y Cultural “Luis Ga-
ribaldi” Roque Córdoba, la cesión del 
terreno y el convenio para la construc-
ción del nuevo gimnasio que alberga-
rá toda actividad deportiva de la ins-
titución.

La obra incluye un campo de de-
portes, baños, vestuarios, duchas, 
depósitos y sala de máquinas, cuenta 
con una superficie cubierta de 918,30 
metros cuadrados y estará ubicada en 
la intersección de las calles Juan Gari-
baldi Honte y Vicente Stanic, en el ba-
rrio de Chacra IV de esta ciudad.

Además, se le hizo entrega de in-
dumentaria deportiva y material de 
entrenamiento para que realicen sus 
actividades de boxeo.

Al respecto, la gobernadora Rosana 
Bertone expresó que “es un día muy 
especial para nosotros porque poder 
ayudar a los vecinos de esta zona, que 
tanto la pelearon, es un orgullo”.

En tal sentido, mencionó que 
“siempre he venido a Chacra IV y a 
esta institución, y siempre me han im-
puesto el sueño que tenían de termi-
nar el gimnasio”.

Bertone señaló que “hay una cons-
trucción que se había iniciado en la 
gestión del ex intendente Jorge Mar-
tín, con el Presupuesto Participativo, 
y no alcanzaron los fondos y la obra 
quedó inconclusa”.

“No hay nada mejor para un fun-
cionario público continuar lo que otro 
funcionario público ha iniciado”, ex-
presó la gobernadora.

Además, Bertone indicó que “el 
Estado tiene aquí escuelas públicas 
cercanas al club, y que tienen reque-
rimiento educativo”, es por eso que 
“hemos firmado un convenio de re-
ciprocidad donde los alumnos de las 
escuelas públicas van a poder estar de 
8 a 16 horas”.

La mandataria aseguró que “tene-
mos mucha expectativa con el IPV que 
va a realizar acciones en el barrio, las 
escaleras de emergencia son una ne-
cesidad para el barrio y hace mucho 
tiempo que los vecinos las vienen so-
licitando”.

Por último, Bertone agradeció a la 
Legislatura por aprobar por unanimi-
dad, los fondos para esta obra.

El ministro de Obras y Servicios 
Públicos Luis Vázquez comentó por 
su parte que “esta obra será de gran 
utilidad y contención para los vecinos 
del barrio, ya que podrán realizar dis-
tintas actividades deportivas, de par-
ticipación cultural, social y recreativa 
para una vida más activa y saludable 

de niños, jóvenes y adultos mayores”.
En tanto el presidente del Club So-

cial, Deportivo y Cultural “Garibaldi” 
Roque Córdoba sostuvo que “agradez-
co a la gobernadora Bertone y a todo 
su equipo de trabajo porque siempre 
que les pedimos algo nos han brinda-
do su apoyo”.

“Ahora, con esta obra, tenemos un 
compromiso mayor de seguir hacien-
do cosas y eso es una satisfacción muy 

grande y un orgullo para todos los ve-
cinos de Chacra IV”.

Estuvieron presentes el ministro 
Jefe de Gabinete, Leonardo Gorbacz, 
el ministro de Trabajo, Claudio Carrea, 
el legislador Daniel Harrington, el 
concejal por el Partido Verde Raúl Von 
der Thusen, secretarios y subsecreta-
rios del Ejecutivo Provincial, vecinos y 
socios del Club Garibaldi.

USHUAIA. A través del Progra-
ma Construyamos Juntos de la Se-
cretaría de Derechos Humanos de-
pendiente de la Secretaría General 
de Gobierno, se hizo entrega de un 
subsidio de $200.000 a la Fundación 
Kau-Yak, para continuar con la cons-
trucción de su tan anhelado Centro 
de Día para personas con discapaci-
dad.

Asimismo, se llevó a cabo un re-
corrido por el predio y las instala-
ciones juntamente con el secretario 
Juan D’Angelo y personal técnico del 
Ministerio de Agricultura y Ganade-
ría, con el fin de evaluar la instala-

ENTREGARON SUBSIDIO A LA FUNDACIÓN KAUYAK

GOBIERNO

ción de viveros y de desarrollar dife-
rentes proyectos.

Para finalizar, el secretario de Dere-
chos Humanos Sergio Mingrino, agra-
deció la “estrecha colaboración del 

Ministerio de Economía” y destacó 
que “seguimos avanzando en coope-
rar con la sociedad civil organizada, 
en beneficio de los ciudadanos de la 
Provincia”.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto recorrió ayer las obras de apertu-
ra de calles y tendido de infraestructura 
sanitaria que se realizan en el Macizo 
L9, lindero a la calles Isla de Año Nuevo, 
en el marco de la regularización y orde-
namiento del sector que lleva adelante 
la Municipalidad.

Vuoto, quien estuvo acompañado 
por el diputado nacional Matías Rodrí-
guez y por el equipo de la Secretaría de 
Planificación e inversión Pública, mani-
festó que “en este sector se viene traba-
jando desde hace dos años con el acom-
pañamiento del Concejo Deliberante, 
en lo que tiene que ver con la regulari-
zación dominial y la puesta en valor”.

El jefe del Ejecutivo capitalino re-
marcó que “estamos realizando una 
inversión de más de 4 millones de 
pesos en obras de infraestructura de 
servicios, apertura de calles y limpie-
za del sector, lo cual beneficiará a ve-
cinos de estos espacios urbanos que 
quedaron irregulares en el corazón de 
la ciudad”.

“La idea es reordenar la ciudad y 
para ellos estamos llevando adelante 
distintas acciones, y para diciembre la 
obra pública va a estar a pleno en dis-
tintos sectores de la ciudad”, expresó 
Vuoto, tras lo cual apuntó que “actual-
mente estamos interviniendo en las 640 
Viviendas, en las calles De la Estancia y 

Fuegia Basket, en el playón de El Cho-
concito, y seguimos licitando porque 
estamos en un camino de plena obra”.

Además, enfatizó que “este ordena-
miento nos permite poner en valor la 
ciudad acompañando a los vecinos y 
vecinas, y también nos permite motori-

MUNICIPALEs

VUOTO RECORRIÓ TRABAJOS DE APERTURA DE 
CALLES Y DE TENDIDO DE INFRAESTRUCTURA
El intendente Walter Vuoto, junto al diputado nacional Matías Rodríguez, encabezaron una recorrida de obras en el Macizo L9 lindero a la calles Isla de Año Nuevo, 
en el marco de la regularización y ordenamiento del sector que lleva adelante la Municipalidad. “Estamos realizando una inversión de más de 4 millones de pesos”, 
destacó el jefe comunal.

zar la economía”.
Finalmente, valoró “el trabajo que 

llevan adelante los equipos de las secre-
tarías de Planificación, de Hábitat y de 
Economía, que nos permite avanzar en 
el ordenamiento de este sector de Us-
huaia”.

Repavimentación

Asimismo, en el marco del plan 
de obras encarada esta temporada, la 
Municipalidad continúa con el plan de 
repavimentación previsto en diversos 
sectores de la ciudad.

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública del Municipio, Gabriela 
Muñiz Siccardi, expresó que “actual-
mente estamos trabajando en la calle 
Darwin y comenzamos en Gobernador 
Campos, desde Onas hasta Sarmiento, a 
levantar el asfalto y hormigón para ha-
cer la base y posteriormente asfaltar” y 
consideró que “el trabajo de levantar se 
hace a través de la retroexcavadora y si 
se terminaba hoy  y si el clima lo permi-
te mañana trabajaremos en la base y el 

regado para poder asfaltar en la sema-
na”.

Asimismo, indicó que “luego con-
tinuaremos hasta la intersección de 
Juana Fadul, se va a limpiar lo que se 
frezo para regarlo con emulsión y ha-
cer el asfalto. Por eso solicitamos a los 
vecinos que retiren sus vehículos del 
lugar”.

La funcionaria destacó que las obras 
son la continuidad del plan que está 
ejecutando el Municipio y una vez fina-
lizado el sector céntrico, seguirán con 
varias arterias de las 640 viviendas.

Cortes de calles

Este jueves continuarán las obras en 
calle Gobernador Campos, extendiendo 
la zona intervenida desde la calle Onas 
hasta Juana Fadul.

Todo ese tramo estará cortado al 
tránsito para la preparación de suelo y 
posterior trabajo de repavimentación 
en caliente.

Se estima que el corte se prolongará 
durante los días jueves y viernes.
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BUENOS AIRES. Según las cuentas 
que hacen en las provincias, de aún 
existir el fondo debería repartir $ 100 
mil millones en 2019. Pero para el ofi-
cialismo los recursos serían de entre 
40.000 y 60.000 millones de pesos.

La intención del peronismo es tra-
tarlo el miércoles 14, día en que se vo-
tará el Presupuesto. La elección de la 
fecha es clave: el oficialismo necesita-
rá dar quórum ese día si quiere que se 
apruebe la llamada “ley de leyes”.

En la reunión de ayer entre el jefe 
del bloque del PJ en el Senado, Miguel 
Pichetto, y mandatarios de ocho pro-

vincias, entre las que se encontraba la 
gobernadora Rosana Bertone, se tomó 
la decisión de presionar por el regreso 
del Fondo Sojero.

Pichetto les planteó a los goberna-
dores que el reclamo se debería haber 
realizado cuando la discusión del Pre-
supuesto aún estaba en Diputados y no 
ahora cuando ya está encaminada su 
sanción en el Senado.

El rionegrino dijo también que la 
situación económica del país podía vol-
verse “inmanejable” si se condicionaba 
la aprobación del Presupuesto al Fondo 
Sojero. “Hay un riesgo económico real”, 

POLÍTICA

GOBERNADORES PRESIONAN PARA QUE LA NACIÓN 
VUELVA ATRÁS CON ELIMINACIÓN DEL FONDO SOJERO
De cara al debate en el Senado por el presupuesto nacional 2019, los gobernadores de siete provincias peronistas y el santiagueño Gerardo Zamora salieron a recla-
mar por la derogación del decreto que eliminó, en agosto pasado, el Fondo Sojero.

les subrayó Pichetto y dio a entender 
que a su criterio la discusión por esos 
recursos ya estaba “cerrada”.

Según el diario Clarín, en la Casa 
Rosada cargaron contra el reclamo de 
las provincias. “Si prospera el intento de 

voltear el DNU que eliminó el Fondo de 
la Soja, se caerán todos los acuerdos, es 
borrar el Consenso Fiscal (permite subir 
impuestos) y todas las compensaciones 
que lograron los gobernadores”, advir-
tieron.

MÁS DEL 90% DE LOS 
JUBILADOS COBRARÁN EN 
PRIMERA FECHA DE PAGO

RÍO GRANDE. El cronograma 
de pagos de jubilaciones y pensio-
nes fue implementado a partir de la 
sanción de la Ley 1068 y como con-
secuencia de la incertidumbre ge-
neral que durante 2015 tuvieron los 
jubilados del sistema público, que 
en muchos casos debieron recurrir 
a la Justicia para obtener sentencias 
que les garantizaran el cobro de sus 
prestaciones.

En enero de 2016 se estableció 
el primer cronograma conformado 
por 5 tramos, el primero de ellos 
para los beneficios de hasta $ 20.000 
alcanzando en ese momento a solo 
el 12% de los beneficiarios, en tan-
to que en agosto de ese mismo año 
se estableció un cronograma con 3 
tramos, el primero de ellos hasta $ 
35.000 alcanzando al 40% de los be-
neficios.

Durante el 2017 se realizaron dos 
modificaciones, a partir de abril se 
eliminó el segundo tramo, estable-
ciendo además que el tramo inicial 
alcanzaría beneficios de hasta $ 
40.000 y en el mes de setiembre se 
elevó el primer tramo a $ 52.000, a 
partir de ese momento el 80% de los 
jubilados comenzó a percibir sus 
haberes en la primer semana.

Con la modificación establecida 
a partir de la Disposición de Pre-
sidencia N°1140/18, el 91% de los 
beneficiarios percibirán sus habe-
res en durante los primeros 5 días 
hábiles de cada mes. El resto de los 
beneficiarios percibirá sus haberes 
antes del décimo día hábil. Se trata 
de jubilados y pensionados con ha-
beres promedio de $ 97.000 y que si 
bien representan solo el 9% de los 
beneficios requieren del 20% de los 
recursos.

Bahntje destacó que “desde el 
comienzo de la gestión de Rosana 

Bertone nuestros jubilados han re-
cuperado la previsibilidad.  En estos 
34 meses hemos ido mejorando el 
cronograma de pagos pero siempre 
con la premisa de no realizar mo-
dificaciones que pusieran en riesgo 
el pago de los meses sucesivos”. El 
funcionario agregó que “es impor-
tante tener como referencia que a la 
par que se mejoró el cronograma de 
pagos, se fueron incorporando al sis-
tema nuevos beneficiarios” detallan-
do que “en los últimos 3 años se han 
incorporado al sistema más de 1000 
nuevos beneficios, y en ningún mo-
mento estuvo en riesgo el pago de las 
prestaciones”.

Para finalizar Bahntje destacó 
la importancia de las leyes sancio-
nadas durante la actual gestión: “el 
tiempo ha demostrado que las leyes 
propuestas por la gobernadora y que 
fueran acompañadas por la mayoría 
de los legisladores, han sido funda-
mentales para recuperar la previsibi-
lidad en el sistema”.  

En tal sentido añadió que “las re-
formas paramétricas y el compromi-
so asumido desde el primer día por 
la gobernadora Rosana Bertone de 
honrar las deudas generadas duran-
te 30 años han sido fundamentales. 
Solo durante este ejercicio se cance-
larán más de 300 millones de deuda 
histórica”

Cronograma de pagos

A la cero hora del sábado 3 de no-
viembre se abonarán las jubilaciones 
y pensiones de hasta $ 70.000,00 en 
tanto que a la cero hora del sábado 
10 de noviembre se abonarán las su-
periores a $ 70.000.

En total se destinarán 310 millo-
nes de pesos al pago de jubilaciones 
y pensiones.

GOBIERNO
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JUDICIALEs

CAUSA MELELLA: EL JUEZ SAHADE 
COMENZÓ A TOMAR DECLARACIONES

RÍO GRANDE. Hugo Moya pres-
tó declaración en horas de la mañana 
de este miércoles, en presencia del Dr 
Francisco Ibarra el Dr. Francisco Gimé-
nez y el Fiscal de instrucción Guillermo 
Quadrini.

En esta oportunidad, el Juez deci-
dió tomar como prueba el celular de 
Moya para someterlo a peritajes.

De acuerdo al requerimiento fiscal 
de instrucción Guillermo Quadirni, las 
declaraciones testimoniales de las tres 

víctimas “lucen aspectos sustanciales en 
torno a presumibles ataques contra su in-
tegridad sexual”, motivo por el cual “me-
recen ser investigados”.

Cabe recordar que Hugo Moya, quien 
fuera chofer y custodio del Intendente, 
dio testimonio al portal Infobae aseguran-
do: “Renuncié hace dos meses por todas 
las cosas que vi, las actitudes personales. 
Para mí, jugaba con la gente. Le gustaba 
tener relaciones con hombres mayores de 
50 años que necesitaban trabajar”.

En declaraciones al portal Actualida-
dtdf.com.ar de Río Grande, el abogado de-
fensor del intendente Melella, Francisco 
Ibarra aseguró que Moya no conoce a los 
tres denunciantes y que “hizo referencia a 
conductas sin precisar fechas, nombres, 
personas ni ninguna certeza, haciendo re-
ferencia a apreciaciones suyas conforme a 
rostros de personas, sin haber visto nada”. 

El letrado aseveró que Moya le reco-
noció a otra persona que, “tenía una mo-
tivación para hacer estas denuncias, y que 
estas manifestaciones se debían a que le 
habían prometido una vivienda para su 
hija y otras cuestiones relacionadas a be-
neficios que iba a obtener”.

El ex chofer y custodio del intendente Gustavo Melella prestó declaración antes el juez Raúl Sahade en la causa que investiga el presunto 
“abuso sexual coactivo o intimidatorio de una relación de dependencia, de autoridad o de poder”, en perjuicio de los tres denunciantes.

“RENUNCIé hACE DOS 
MESES POR TODAS LAS 

COSAS qUE VI, LAS 
ACTITUDES PERSONALES. 
PARA MÍ, JUGABA CON LA 

GENTE. LE GUSTABA TENER 
RELACIONES CON hOMBRES 
MAyORES DE 50 AÑOS qUE 
NECESITABAN TRABAJAR”.

DENUNCIÓ MOyA
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RÍO GRANDE. En el marco de la 
Sesión celebrada el martes pasado los 
concejales debatieron en torno al pre-
supuesto del año próximo al tiempo 
que elogiaron el Presupuesto vigente 
aprobado el año pasado por unanimi-
dad. En dicho contexto la titular de la 
Comisión de Presupuesto del Concejo, 
la concejal María Eugenia Duré, reivin-
dicó el trabajo realizado en dicho ámbi-
to.  Además Duré reclamó información 
sobre el Programa de Capacitación y 
Formación laboral.

En lo referente al Presupuesto, des-
pués de escuchar a sus pares sobre la 
unanimidad que la norma fue acompa-
ñada el año pasado, Duré recordó que 
“fue un trabajo de todos los concejales” 
aunque “no quiere decir que “el Proyec-
to de Presupuesto haya estado perfec-
to”.

Y recordó que el proyecto enviado 
el año pasado “tenía algunas particula-
ridades y a nivel general lo trabajamos 
con cada una de las áreas y a nivel parti-
cular hicimos algunas consideraciones 
que eran muy sensibles entre las que 
mencionó lo referente a la Secretaría de 

Salud que hicimos algunas modifica-
ciones específicas teniendo en cuenta 
que fue es un área transversal y sensi-
ble” además “solicitamos que se revean 
subsidios en la secretaría de Desarrollo 
social dado que había subsidios que 
sobrepasaban las Ordenanzas vigentes 
y subsidios que podían alcanzar a más 
vecinos dado que advertíamos lo que 
podía suceder con el gobierno nacional 
y cómo iba a impactar”.

También mencionó que en el pre-
supuesto vigente desde el Concejo se 
introdujeron modificaciones en el área 
de deportes, por lo que pidió que “se re-
cuerde como se trabajó el Presupuesto 
porque el año pasado hicimos hincapié 
en algo que se buscaba reducir en un 
80% para lo destinado a capacidad y no 
podíamos aprobar que se haga esa re-
ducción en la partida presupuestaria” 
por lo tanto reclamó que “no se diga que 
es un Presupuesto excelente, porque 
para eso estamos nosotros que lo traba-
jamos desde el Concejo y la presidencia 
de la Comisión de Presupuesto”.

En lo que respecta al pedido de in-
formes sobre el programa de Capaci-

CONCEJO DELIBERANTE

DURÉ REIVINDICÓ EL TRABAJO DE LA COMISIÓN DE 
PRESUPUESTO Y RECLAMÓ INFORMACIÓN AL MUNICIPIO
La Concejal del Frente para la Victoria, María Eugenia Duré, en el marco de la VIII Sesión Ordinaria reivindicó el presupuesto aprobado el año pasado al tiempo que pidió 
informes sobre la aplicación del Programa de Capacitación y Formación laboral implementado mediante el Decreto Municipal 847/16. 

tación y Formación laboral, “tiene que 
ver con algo que nosotros también 
pedimos en el Presupuesto que se mo-
difique una partida de la Secretaría de 
Obras Públicas que tiene que ver con las 
transferencias y las becas que son unos 
13 millones de pesos y en la sesión ante-

rior hicimos un pedido de informe para 
saber cómo se distribuían, a quienes al-
canzaba y quienes son los beneficiarios 
y se nos respondió que esos fondos per-
tenecen a la ejecución del programa de 
capacitación laboral que se ejecuta en 
el Municipio” algo que calificó de “ver-
gonzoso”.

Y aseguró que tras observar la eje-
cución presupuestaria y el Boletín Ofi-
cial logró determinar cómo se estaba 
llevando a cabo la ejecución de dicha 
partida presupuestaria por lo que “voy 
a insistir el pedido de informes para 
saber qué tipo de capacitación se le da 
a los vecinos porque no lo dice, Para 
saber dónde se les da la capacitación 
a unas  250 personas que durante tres 
meses cobran entre 3000 y 4000 pesos 
y que área certifica que esas personas 
fueron capacitadas por el Municipio” a 
los efectos de que “no lo tengamos que 
rastrear por los boletines oficiales o es-
perar respuestas como la que nos dio la 
secretaria de Obras Públicas y la infor-
mación que solicitamos nos sirve para 
el trabajo de cada uno de los Conceja-
les”.
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RÍO GRANDE. El ministro de Indus-
tria Ramiro Caballero realizó ayer una 
recorrida en diferentes pymes de la ciu-
dad de Río Grande, con el fin de cono-
cer a los emprendedores, indagar sobre 
sus inquietudes, y abordar diferentes 
problemáticas del sector.

Por la mañana se acercó al taller 
de costura “Graciejor” en el barrio de 
Intevu. Luego, se hizo presente en la 
tornería F-D ubicada en Chacra XIII, y 
en horas de la tarde visitó la fábrica de 
premoldeados Jess, en el Barrio Austral, 
para finalizar en la Asociación Rural.

Por la mañana se acercó al taller 
de costura “Graciejor” en el barrio de 
Intevu. Luego, se hizo presente en la 
tornería F-D ubicada en Chacra XIII, y 
en horas de la tarde visitó la fábrica de 
premoldeados Jess, en el Barrio Austral, 
para finalizar en la Asociación Rural.

Taller de Costura

El ministro Caballero, dijo con res-
pecto a este emprendimiento que “es 
algo muy familiar, trabajan confeccio-
nando sábanas, toallas y demás, con 
insumos del sector textil de la provincia 
que muchas veces se desperdician. Hay 
un recupero grande no sólo de mate-
rial, sino también de mano de obra, ya 
que nos encontramos con un joven que 
estaba trabajando en el sector electró-
nico y hoy está aquí en esta empresa, 
eso para nosotros es sumamente im-
portante”.

Graciela, del taller de costura “Gra-
ciejor” comentó que “por suerte se re-
activó la producción. Somos un taller 
muy chiquito, un zafón de las empre-
sas textiles, la que necesite trabajar 
con nosotros, siempre y cuando pida el 
permiso correspondiente, nosotros lo 
hacemos”.

Por su parte, Jorge señaló que “nos 
interesa tener una continuidad laboral 
porque convocamos gente para traba-
jar con nosotros y necesitamos un res-
paldo para ellos”.

“Agradecemos al Gobierno de la 
Provincia la ayuda que nos ha dado en 
todo momento porque costó mucho 
volver a producir, estuvimos mucho 
tiempo parados sin poder trabajar”, ex-
presó.

Tornería F-D

Caballero, hizo referencia a esta 
pyme como “un lugar que abastece al 
sector industrial, en su gran mayoría a 

GOBIERNO

CABALLERO RECORRIÓ DISTINTAS PEQUEÑAS
Y MEDIANAS EMPRESAS DE RÍO GRANDE
El ministro de Industria provincial, Ramiro Caballero, realizó una recorrida en diferentes pymes de la ciudad de Río Grande, con el fin de conocer a los em-
prendedores, indagar sobre sus inquietudes, y abordar diferentes problemáticas del sector.

índole”.
Además, habló de su problemática 

actual en referencia a la tierra donde 
lleva adelante su emprendimiento: “se-
ría bueno que salga la expropiación de 
estas tierras para poder tener nosotros 
nuestro título de propiedad, trabajar, y 
pagar los impuestos como correspon-
de”.

Por último, hizo hincapié en el com-
promiso del ministro de continuar dia-
logando y sobre todo “seguir sacando 
esta situación adelante”.

Asociación Rural

Caballero finalizó su recorrido en 
la Asociación Rural donde dialogó en 
una extensa reunión con el presidente 
Fernando Gliubich. Tras la misma, dijo 
que “la temática aquí fue amplia, des-
de el sistema logístico y aduanero hasta 
inclusive trabajar sobre la iniciativa de 
la lana que se produce en la provincia 
y se manda cruda al continente, tratar 
de hacer un gran proceso en Tierra del 
Fuego y empezar, sí, a agregarle valor 
como corresponde”.

Por su parte, el presidente de la Aso-
ciación Rural manifestó que “en prin-
cipio la visita del ministro tuvo que ver 

con informarnos sobre la resolución 
4741, que favoreció a todo el sector in-
dustrial de la provincia, y luego, estre-
char vínculos. Esta es la primera reu-
nión que tenemos con Industria, si bien 
ellos son los que emiten los certificados 
de origen en cuanto a las producciones, 
nosotros manifestamos en esta reunión 
la intención de seguir avanzando en la 
conformación de consorcios de pro-
ducción”.

Por otro lado, comentó que “se está 
fomentando para volver a reactivar el 
agregado de valor, no sólo en el grupo 
de hilanderas, sino también en la hilan-
dería de sistemas semi industrializados 
como está llevando adelante el señor 
Martín Pastoriza y la idea es poder vol-
ver a colocar estos productos en el mer-
cado local y que sean una oferta de un 
producto totalmente original”.

Para finalizar, Caballero aseguró 
que “nosotros como Estado siempre 
debemos estar presentes, y creemos 
que así se debe trabajar, estando pre-
sentes, y resolviendo problemas, pero 
sabiendo que algunas cosas que no po-
damos resolver en el ministerio, encon-
trar los organismos que puedan llevar 
adelante esta gestión”.

las fábricas que realizan aires acondi-
cionados. Si bien aquí es chico, tiene 
una gran capacidad instalada, uno ve 
que la dimensión es acotada pero la 
maquinaria es muy de punta y nece-
sitan más espacio. Ellos tienen un in-
mueble, donde está la posibilidad de 
construir un galpón y nosotros vamos 
a acercarlo con créditos del banco Na-
ción o Provincia, vamos a ver cuál es 
mejor esquema, pero acompañarlos 
para que sean visibles”.

Damián Arrojo y Fabián Rolón, son 
quienes llevan adelante este empren-
dimiento, y este último destacó que 
“es muy buena la visita del Ministro y 
su equipo para que nos conozcan un 
poco más, mucha gente no sabe que 
estamos, respecto al laburo todos esta-
mos pasando la misma situación, está 
bastante complicado el tema y estamos 
tratando de sobrellevar eso”.

Fábrica de Premoldeados

Por la tarde el ministro continuó 
con su recorrida, en este caso en el Ba-
rrio Austral visitó a Daniel Jess quien 
lleva adelante su fábrica, donde co-
mentó que “este es un sector que está 
trabajando fuertemente, tiene unos 
premoldeados muy importantes para 
Río Grande, y las iniciativas aquí son 
distintas, primero la localización del lu-
gar, buscando darle mejor condiciones 
productivas, herramientas de crédito, 
vamos a acercarlo al banco Nación y 
Provincia, además de acompañarlos 
para que se inscriba como proveedor 
del estado. Creo que todo aquel pro-
ductor que tiene algo en la provincia 
para ofrecer, lo haga como posible pro-
veedor y lo acompañamos en la ins-
cripción”.

Por su parte, Daniel Jess dijo estar 
“muy agradecido y gratamente sor-
prendido con la presencia del ministro 
porque nunca tuve una visita de esta 

COMPRO URGENTE PLAN
Renaul Kangoo, Furgón Fiorino 

o camioneta Saveiro. 
Entrego $10.000 pago 84 cuotas 

de $2.500. x cuotas saldadas 
entrego $4.500. 

Tratar: 02964-15625495. 
Carlos, solo llamadas.
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RÍO GRANDE. La concejal Laura 
Colazo reiteró un pedido de informes, 
al Municipio, para conocer las políticas 
que el Municipio tiene para el trata-
miento de los efluentes cloacales como 
así también el funcionamiento de la 
planta que actualmente tiene la ciudad 
para realizar ese trabajo. En la Sesión, la 
concejal del Partido Verde volvió a for-
mular fuertes críticas a la secretaria de 
Obras Públicas del Municipio, Gabriela 
Castillo por rehuir una respuesta como 
así también por no asistir a las reunio-
nes a las que fue convocada. 

Al momento de argumentar a favor 
de su iniciativa para volver a solicitar 
información al Municipio, la concejal 
Laura Colazo expresó que en esta opor-
tunidad “hemos ampliado las preguntas 
sobre el funcionamiento de la Planta de 
tratamiento de efluentes cloacales y el 
tratamiento delos efluentes de la ciu-
dad, en general”.

Colazo recordó además que “se ha 
iniciado un sumario en contra del Mu-
nicipio de Río Grande por índices que 
han dado muy altos con relación a los 
estándares permitidos en los efluentes 
cloacales sobre todo de Escherichia coli  

que es una familia de bacteria que ge-
nera enfermedades en los seres huma-
nos”.

Por lo tanto “nosotros lo que hici-
mos a través de la Resolución 047 de 
este año, solicitamos un informe sobre 
el funcionamiento de la planta que fue 
respondida de manera muy escueta y 
nos faltaba la información que a noso-
tros nos interesaba profundizar”, por 
lo tanto, “lo que hicimos fue enviar una 
nota con fecha 10 de julio del 2018 a la 
Secretaria de Obras Públicas del Muni-
cipio, al Director de Obras Sanitarias y al 
Intendente y nunca obtuvimos respues-
ta y volvimos a insistir el 21 de agosto 
pero al día de la fecha no hemos obteni-
do ningún tipo de respuesta”.

Además recordó que “hemos invita-
do a la Secretaría a nuestra Comisión de 
Medio Ambiente y no se hizo presente 
en la Comisión de Obras Públicas y allí 
le requerimos la información y en las 
actas de la reunión consta el pedido 
porque lo que queremos plantear es 
que se haga un plan Director de obras 
de infraestructura sanitaria para Río 
Grande tanto agua, cloacas y tratamien-
to de efluentes y por ello necesitamos la 

CONCEJO DELIBERANTE

COLAZO VOLVIÓ A RECLAMAR INFORMACIÓN 
SOBRE EL TRATAMIENTO DE EFLUENTES
La concejal Laura Colazo (Partido Verde) crítico la falta de respuestas por parte de la Secretaría de Obras Públicas del Municipio. Y aseguró que el Concejo Delibe-
rante necesita la información para “proponer un Plan Director de obras de infraestructura sanitaria para Río Grande”.

información en detalle”. 
Sin embargo criticó el accionar de la 

funcionaria Municipal porque “no he-
mos recibido la información y los fun-
cionarios debemos rendir cuenta de lo 
que hacemos, y si hay concejales que 
requerimos esta información es porque 
la necesitamos para seguir trabajando 
porque lo que queremos es que haya 

una tratamiento del 100% de los efluen-
tes cloacales, queremos que la colectora 
máxima norte tenga la extensión nece-
saria para el tratamiento adecuado de 
los efluentes que hoy no lo está tenien-
do y esto no lo digo yo sino que lo dijo el 
Director de Obras Sanitarias”.

Por eso “hacemos este pedido de 
informes porque necesitamos las res-
puestas y vamos a insistir con esto por-
que la Secretaria de Obras Públicas se 
comprometió a enviarlo y aún no lo ha 
hecho y por eso también estamos plan-
teando la adhesión a la Ley de Informa-
ción Pública”

Además recordó la importancia del 
tema dado que “no solo es una cuestión 
ambiental sino un problema de salud 
pública porque debemos preservar el 
recursos hídrico para las generaciones 
que vienen y por eso debemos poner-
nos a trabajar ahora y por eso propo-
nemos un plan director con los exce-
lentes profesionales que tenemos en la 
provincia y que sea un compromiso de 
todos los partidos políticos porque va a 
demandar muchos años poder llevarlo 
adelante”.

ARTISTAS DE TODA LA PATAGONIA 
SE SUMAN AL PRE COSQUÍN 2018

RÍO GRANDE. Desde la Di-
rección de Cultura del Municipio 
informaron que alrededor de un 
centenar de artistas de la patagonia 
participarán de una nueva edición 
del Festival Pre Cosquín, que tendrá 
lugar este sábado 3 de noviembre 
desde las 19 horas en la Casa de la 
Cultura. 

Las autoridades del evento se 
vieron obligadas a adelantar el ini-
cio para las 19 por la gran cantidad 
participantes de toda la Patagonia 
que tomarán parte de la compe-
tencia, en la que se inscribieron ar-
tistas de San Julián, Pico Truncado, 
Río Gallegos, Río Turbio, Ushuaia, 
Tolhuin y hasta de Punta Arenas, 
además de una gran cantidad que 
representarán a nuestra ciudad. 

Los artistas intervendrán en los si-
guientes rubros: Solista vocal femeni-
no y masculino; Dúo vocal; Conjunto 
vocal; Solista instrumental; Tema in-
édito; Solista de malambo; Pareja Tra-
dicional; Pareja estilizada y Conjunto 
Folklórico; en tanto que el jurado 
estará compuesto por Javier Peralta 
(Ushuaia), Claudio Isla (Bs. As.), José 
Escobar (Río Grande) y un cuarto que 
aún no ha sido confirmado. 

Cabe agregar que, teniendo en 
cuenta que cada artista deberá pre-
sentarse dos veces, serán alrededor 
de 80 los números que el público po-
drá disfrutar sobre el escenario de la 
Sala Ángela Loig. 

Para mayor información llamar al 
436208 o acercarse la Casa de la Cul-
tura de 9 a 16.

MUNICIPALEs
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USHUAIA. “El sábado a partir de 
19hs. se llevará a cabo la tercera edi-
ción del evento que es organizado por 
la provincia y el cual acompañamos, va-
mos a poner a disposición los espacios 
culturales de la municipalidad que son 
la Antigua Casa Beban, el Museo de la 
Ciudad, el Espacio Pensar Malvinas y el 
Foyer de la Casa de la Cultura” explicó a 
Tiempo Fueguino el Secretario de Cul-
tura de la Municipalidad de Ushuaia, 
David Ferreyra.

Y agregó “en la Antigua Casa Beban 
vamos a tener una muestra que se llama 
Ushuaia paisaje y ciudad, que es la que 
está actualmente vigente y le vamos a 
adicionar algunas actividades que algu-
nas serán sorpresa y que las va a estar 
presentando la gente de museos de pro-
vincia y nosotros vamos a estar colabo-
rando con distintas actividades cultura-
les de los talleres y artistas de la ciudad”.

“En el Foyer vamos a estar con la 
muestra de Nikola Tesla que va a estar 
disponible hasta las 3 de la mañana; y 
en el Espacio Pensar Malvinas y el Mu-
seo de la Ciudad vamos a estar con las 
actividades características de ellos que 
tiene que ver con elementos de nuestra 
ciudad antiguos y todo lo que tiene que 
ver con Malvinas” detalló Ferreyra.

Asimismo sostuvo “a esto hay que 
agregarle la cuestión gastronómica que 
va a acompañar, los comerciantes han 
definido también alargar sus horarios 
de atención al público, se van a sumar a 
esta edición de La Noche de los Museos, 
y en algunos lugares va a haber activi-
dad cultural, así que también celebra-
mos que ellos participen”.

En cuanto a la participación de los 
alumnos y alumnas de los talleres cultu-
rales de la Municipalidad, el funcionario 
explicó “algunos se van a presentar en 
distintos espacios, para darle también 
otro tono, porque si bien cambia el ho-

rario y es una fecha especial, que no se 
queden solamente con la actividad cul-
tural cotidiana que tienen permanen-
temente, sino que también le podamos 
adosar, en este caso como Municipali-
dad y Secretaría de Cultura, los talleres 
cultura, además de las actividades que 
pone el Gobierno”.

Y agregó “hay una grilla muy com-
pleta de actividades en nuestros espa-
cios y también en los que dependen de 
Gobierno como la Antigua Casa de Go-
bierno, el Museo del Fin de Mundo y los 
privados que tienen espacios culturales, 
desde las 7 de la tarde del sábado hasta 
las 3 de la mañana del domingo”.

INTERÉs GENERAL

MÚLTIPLES ACTIVIDADES POR UNA NUEVA 
EDICIÓN DE “LA NOCHE DE LOS MUSEOS” 
Nuevamente los espacios culturales de Ushuaia se sumarán a las actividades que se desarrollarán este sábado a partir de las 19 horas y hasta las 3 de la ma-
ñana del domingo, con entrada libre y gratuita. Además de las muestras habilitadas en cada espacio habrá espectáculos musicales y actividades sorpresa.

No es la primera vez que el munici-
pio capitalino participa de esta activi-
dad “en marzo del 2016, tomamos la de-
cisión de hacerlo nosotros, hicimos una 
noche de museos y espacios culturales 
municipales, donde tuvimos un gran 
éxito donde la gente tuvo mucha parti-
cipación y acompañaron espacios cul-
turales de Gobierno y algunos privados. 
Y en el 2017 nos plegamos a la actividad 
que venia desarrollando el Gobierno 
de la provincia adhiriendo a la fecha de 
nivel nacional en noviembre” explicó 
Ferreyra.

Asimismo el Secretario aclaró “todos 
los espacios son con entrada libre y gra-
tuita, ningún espacio puede cobrar por-
que la idea es que la participación de los 
vecinos y turistas sea masiva, sabemos 
que es una noche especial, donde se le 
da muchísima difusión a este esquema 
cultural y por ende nuestros vecinos y 
los turistas que se encuentran en nues-
tra ciudad se sienten sorprendidos y 
participan de todas estas actividades 
que para ellos es distintos y para los ve-
cinos también”.

“La idea es que puedan vivir una 
noche distinta, que sea agradable y 
que todos los espacios estén repletos 
de vecinos” sostuvo Ferreyra y agregó 

que también se realiza en Tolhuin y Río 
Grande.

En cuanto a la muestra Nikola Tes-
la: Inventor del siglo XXI, que ya está 
en exhibición en el Foyer de la Casa 
de la Cultura, el funcionario contó “se 
viene desarrollando muy bien, la inau-
guramos el lunes, es una muestra que 
tiene que ver con todo lo relacionado 
a la electricidad en la época de 1800, la 
historia de Nikola Tesla y tiene algunas 
actividades dentro de la muestra para 
los colegios”.

“Ya la ha visitado más de un millón 
de personas en todo el mundo y noso-
tros la hemos presentado con la Funda-
ción Telefónica, que la ha traido y he-
mos armado un esquema para que de 
lunes a viernes la visiten los estableci-
mientos educativos y sábado sea abier-
ta a todo el público y especialmente 
este sábado en la Noche de los Museos” 
detalló Ferreyra.

Asimismo agradeció que en relación 
a la muestra también se realizó la pues-
ta en valor del Foyer que fue elegido por 
la Fundación entre todos los espacios 
culturales de la ciudad. Por último in-
vitó a toda la comunidad a que visite la 
muestra disponible todos los fines de 
semana hasta el 13 de noviembre.
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USHUAIA. Minutos antes de las 15 
del martes, una máquina de vialidad 
nacional que realizaba tareas a la altura 
de Tierra Mayor rompió -nuevamente- 
la fibra óptica que provee servicio de in-
ternet y telefonía móvil en la provincia. 

En este caso la ciudad de Ushuaia 
quedó aislada prácticamente con el 
incidente que dejó, según el caso, sin 
servicio de internet, internet móvil e 
incluso servicio de voz en el caso de los 
clientes de Claro y Personal. 

Según describe el comunicado de 

INTERÉs GENERAL

INCOMUNICADOS: LA PATAGONIA SIN INTERNET 
POR FALLAS Y CORTES EN LA FIBRA ÓPTICA
La capital fueguina pasó más de 12 horas sin servicio de internet y telefonía en distintos casos por el corte de la fibra óptica por parte de una máquina 
de vialidad nacional. En tanto una falla del equipo de trasmisión del lado del Atlántico dejó al resto de la región sin servicios. 

palmes necesarios que permitieron el 
restablecimiento total de los servicios” 
y pide disculpas a los clientes por los 
inconvenientes sin dejar de mencionar 
que las causas del mismo “fueron aje-
nas a la compañía”.

Servicio diezmado

Tierra del Fuego no fue la única 
afectada ayer. El resto de la región pa-
tagónica vio afectado el servicio móvil 
en la jornada del martes y miércoles. El 
motivo, según explica el comunicado 
oficial de Movistar se debe a un daño 
que sufrió la fibra óptica en la cordille-
ra, en el sector de El Bolsón y Bariloche. 

Por otro lado, cerca de las 8 de la 
mañana del miércoles hubo una falla 
en un equipo de transmisión del lado 

del Atlántico que actuaba de back up, lo 
que dejó incomunicada gran parte de la 
región patagónica. El comunicado indi-
ca que “a las 8.30hs ya se habían recu-
perado el servicio de voz y datos en 2G 
y 3G y desde las 9hs ya está restablecido 
el servicio en toda la región”.

Sin embargo, fuentes consultadas 
por Tiempo Fueguino aseguran que 
hubo problemas en la planta de Bahía 
Blanca. La misma dejó afectó el servicio 
móvil y fijo de Internet en toda la región 
hasta, por lo menos, las 10 de la maña-
na de hoy. 

Según la misma fuente todavía resta 
esperar una respuesta al requerimiento 
de este caso puntual. La afectación se 
dio también el día de ayer donde dis-
tintas ciudades de la región vieron afec-
tados los servicios de navegación. 

 

Movistar conocido esta mañana, don-
de nuevamente se cortó el servicio, “en 
el día de ayer (por el martes) un corte 
en el tendido de fibra óptica provocado 
por una máquina de Viabilidad Nacio-
nal a 20 km de Ushuaia (Tierra Mayor) 
por lo cual se vio momentáneamente 
afectado el servicio en algunas locali-
dades de la provincia de Tierra del Fue-
go”.

El comunicado asegura que “una 
vez detectado el corte, los equipos téc-
nicos de la compañía realizaron los em-

PREOCUPA LA REDUCCIÓN 
DE VUELOS A LA PATAGONIA

RÍO GRANDE. Desde la Secre-
taría de Turismo de la ciudad de El 
Calafate manifestaron ayer su preo-
cupación por la reducción de vuelos 
a la región durante los últimos años.

“Hoy por hoy tenemos 6 vuelos 
diarios, es poco, además las low cost 
no llegan a estos destinos, por lo que 
Aerolíneas es nuestro socio estratégi-
co. La reducción de vuelos trae apare-
jadas las tarifas, porque volar al Cala-
fate desde Buenos Aires cuesta 28000 
pesos”, dijo el secretario de Turismo 
de El Calafate, Alexis Simunovic.

La tarifa corresponde al próximo 
fin de semana largo, del 16 al 19 de 
noviembre. Mientras que el pasaje 
a Río Gallegos desde Buenos Aires 
cuesta $7000. Con estos precios, 
los turistas están optando por este 

destino, y desde Gallegos se puede 
alquilar una combi hasta el Calafate.

“La política tarifaria del gobierno 
es muy cara, prohibitiva para el turis-
mo nacional, más en este momento 
que tenemos una macroeconomía 
que ayuda al turismo externo”, ma-
nifestó Simunovic.

A los elevados precios de los vue-
los a El Calafate se suma la baja de la 
gratuidad a los parques nacionales 
dispuesta por el gobierno. A partir 
del 1 de noviembre, la entrada gene-
ral al parque nacional Los Glaciares 
cuesta 700 $.

“Los turistas van a gastar en hote-
lería, la secretaría de turismo no con-
templa estas cosas, ponen un palo en 
la rueda para el turismo”, se quejó 
Simunovic.

TURIsMO 
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PREVENCIÓN DE ADICCIONEs

Se trata de un proyecto presentado por el concejal Paulino Rossi (UCR) que establece la asistencia financiera a instituciones de la ciudad 
que trabajan en la prevención de adicciones. Se busca además incentivar a mejorar la calidad edilicia y de servicios de las mismas. “Es un 
respaldo  para quienes trabajan la problemática de las adicciones”, valoró.

ROSSI DESTACÓ APROBACIÓN DE ORDENANZA 
QUE OTORGARÁ SUBSIDIOS A INSTITUCIONES 

RÍO GRANDE. El concejal Rossi 
destacó la aprobación, en la última 
sesión ordinaria, de un proyecto de 
ordenanza que establece la asistencia 
financiera a instituciones de la ciudad 
que trabajan en la prevención de adic-
ciones.

“Muchas veces la lucha contra el 
flagelo de las drogas sólo se da de for-
ma discursiva, pero sin acciones con-
cretas”, remarcando que “la mayoría 
de las veces, los funcionarios hablan 
de las drogas, pero poco se hace”, se-
ñaló.

Y agregó: “En relación al proyecto, 
lo que se busca es brindar un respal-
do económico a todas las institucio-
nes que trabajan este flagelo”, dijo el 
referente de la UCR, remarcando que 
“conseguir el subsidio no va a estar 
ligado a requisitos políticos, por el 
contrario, todas las instituciones que 
cumplan obviamente con los requi-
sitos, podrán acceder a este tipo de 
ayudas”.

“Desde hace mucho tiempo, desde 
el bloque, venimos trabajando con di-

versas acciones que tienden a visuali-
zar la problemática de nuestra socie-
dad”, indicó Rossi y dijo que “cuando 
visitamos y nos reunimos con las au-
toridades de la fundación Santa Mó-
nica pudimos ver el trabajo silencioso 
y constante que vienen realizando y 
por ello creíamos fundamental, no 
sólo brindarles un respaldo económi-
co a ellos, sino a todas las institucio-
nes que trabajan en la prevención y 
contención de los adictos de nuestra 
sociedad”.

Test antidroga
En sintonía al trabajo que se vie-

ne desarrollando el Concejal Paulino 
Rossi, en la sesión, los Concejales gi-
raron a comisión el proyecto de orde-
nanza que busca establecer un test de 
adicciones para todos aquellos candi-
datos a cargos electivos en el marco 
del Municipio de Río Grande.

El proyecto que fue girado a Comi-
sión, tiene las mismas características 
y particularidades de la ordenanza 
ya aprobada por el Concejo Delibe-

rante y la Legislatura Provincial con 
la salvedad que amplía no sólo a los 
electos sino a todos los candidatos a 
cargos Ejecutivos y Legislativos en el 
marco del Municipio de Río Grande.

En este sentido, Rossi fue muy cla-
ro y sostuvo que “el proyecto fue gi-
rado a Comisión, pero pretendemos 
darle un trabajo y tratamiento rápi-
do para poder adecuarlo al sistema 

electoral de las próximas elecciones” 
entendiendo que “somos coherentes 
con lo que propusimos y planteamos 
para los funcionarios. Creemos que 
quienes quieran conducir los destinos 
de la ciudad, deben hacerse este tipo 
de test que no es otra cosa que mani-
festar claramente de qué lado de la lu-
cha contra las drogas está cada uno” 
sentenció el Concejal radical Paulino 
Rossi.

RÍO GRANDE. En la Casa de la Cul-
tura de Tolhuin se llevó a cabo ayer la 
Jornada de Construcción con Madera 
de Lenga: “Un cambio de cultura en 
la construcción de viviendas” orga-
nizada por el Gobierno Provincial, 
con la colaboración del Municipio de 
Tolhuin y las cámaras empresarias del 
sector.

La jornada contó con la presencia 
de más de 100 asistentes, entre los 
cuales se encontraron importantes 
empresarios del sector, arquitectos, 
ingenieros y otros profesionales del 
rubro.

Esta actividad apuntó a promover 
inversiones y desarrollo sustentable 
haciendo foco en el valor agregado y 
el empleo genuino dentro del sector 
maderero.

Las exposiciones estuvieron a car-
go de instituciones como el Instituto 
Provincial de la Vivienda (IPV), la Sub-
secretaría de Producción del Munici-
pio de Tolhuin, la Universidad Nacio-
nal de Tierra del Fuego (UNTDF), el 
Centro de Investigación y Extensión 
Forestal Andino Patagónico (CIEFAP), 
la Cámara de la Madera (CADAMDA), 
la Federación Argentina de la Indus-
tria Maderera y Afines (FAIMA), La 

REALIZARON JORNADA DE 
CONSTRUCCIÓN CON LENGA 

GOBIERNO

Secretaria de Ambiente, Desarrollo 
Sostenible y Cambio Climático, la Se-
cretaria de Agroindustria y Pesca y la 
Secretaría de Desarrollo e Inversiones 
del gobierno provincial.

Las charlas se centraron sobre los 
beneficios económicos de la construc-
ción con madera de lenga, el impacto 
en las economías regionales y sus be-
neficios ambientales y las posibilida-
des de articulación entre los distintos 
eslabones de la cadena productiva. 
Además, se presentaron casos de éxito 
de construcción con lenga y se pro-
fundizó sobre la construcción y el di-
seño moderno con madera y sobre el 
sistema constructivo platform frame.

Leonardo Zara, secretario de De-
sarrollo e Inversiones, estuvo a cargo 
del cierre de la jornada y señaló: “Nos 
encontramos frente a una muy bue-
na oportunidad para desarrollar esta 
unidad de negocio aprovechando los 
benéficos que brinda la normativa vi-
gente” y agregó que “a pesar del difícil 
contexto generado por las políticas 
económicas a nivel nacional, con la 
gobernadora Bertone trabajamos día 
a día para consolidar la articulación 
público-privada y hacer frente a esta 
situación”.

USHUAIA. En las últimas horas, 
se conoció que la Jueza de Instruc-
ción N°2 de la ciudad de Ushuaia, 
Dra. María Cristina Barrionuevo, re-
solvió la situación de los integrantes 
de la banda de brasileros denuncia-
dos por estafas con tarjetas de cré-
dito robadas y clonadas. 

Luego de analizar detenidamen-
te las pruebas surgidas a lo largo de 
toda la investigación, a lo que se le 
sumaron declaraciones testimonia-
les e indagatorias a los imputados, 
consideró contar con los elementos 
suficientes para dictar el procesa-
miento de Rodolfo Gilson Cordeiro 
Machado, Armando Ferreira Ca-
mors, Ronaldo Ferreira Dos Santos 
y Edson Leal Moreira por el delito 
de “Defraudación”. Asimismo con-
virtió en prisión preventiva la ac-
tual detención de los imputados, al 
tiempo que se les trabó un embargo 
por un millón de pesos a cada uno 
a efectos de garantizar la eventual 
indemnización civil y las cosas del 
proceso. 

Si bien, todos los imputados 
fueron procesados por el delito de 
defraudación, desde la Justicia in-
formaron que Cordeiro Machado 
33 años fue procesado por el delito 

de Defraudación mediante el uso de 
tarjeta de crédito, débito y/o com-
pra Falsificada reiterada en nueve 
ocasiones en concurso real y encu-
brimiento agravado con ánimo de 
lucro.

A Ferreira Camors de 27 años, 
por el delito de Defraudación me-
diante el Uso de Tarjeta de Crédi-
to, Débito y/o Compra Falsificada 
reiterada en catorce ocasiones en 
concurso real con Delito de Defrau-
dación mediante el uso de tarjeta de 
crédito, débito y/o compra falsifica-
da en grado de tentativa (por un he-
cho) y encubrimiento agravado con 
ánimo de lucro. 

En tanto que a Ferreira Dos San-
tos de 51 años y a Moreira de 40 
años, por el delito de defraudación 
mediante el uso de tarjeta de cré-
dito, débito y/o compra falsificada 
reiterada en dos ocasiones en con-
curso real. 

Por otro lado, y en relación a los 
hechos cometidos en la ciudad de 
Buenos Aires por los integrantes de 
la banda, la magistrada se declaró 
incompetente, transfiriendo la cau-
sa a la Cámara Nacional de Apela-
ciones en Criminal y Correccional.

PROCESARON A LA BANDA 
DE BRASILEROS POR
DEFRAUDACIÓN 

UsHUAIA
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ROSSI DESTACÓ APROBACIÓN DE ORDENANZA 
QUE OTORGARÁ SUBSIDIOS A INSTITUCIONES 

INTERÉs GENERAL

LEGISLADORES RECIBIERON A PROFESIONALES
DEL “LABORATORIO DEL FIN DEL MUNDO”

RÍO GRANDE. La legisladora Liliana 
Martínez Allende (UCR-Cambiemos) hizo 
un balance de la reunión, a la que calificó 
de “muy buena, ya que pudo venir quien 
dirige el Laboratorio del Fin del Mundo 
con todo su equipo de trabajo”. Valoró 
además que el plantel cuenta con “mu-
chos profesionales jóvenes, varios de ellos 
fueguinos, que luego de haber terminado 
su carrera, han vuelto a la Provincia a tra-
bajar, con lo cual realmente es un orgullo”.

“No vinieron a rendir cuentas, pero si 
de algún modo vinieron a contar lo que 
están haciendo, para que nosotros po-
damos ver que aquello que nos pidieron 
hace un tiempo y que no sabíamos si iba a 
dar sus frutos, hoy podemos ver que si los 
está dando”, aseguró la referente radical.

Martínez Allende destacó que la em-
presa estatal “ya ha entregado la primera 
producción, y tienen intención de com-
prar algunas patentes para que se puedan 
elaborar aquí en la Provincia otro tipo de 
medicamentos. Plantearon que son una 
empresa que no pretenden que tenga ga-
nancias”, sino que sólo busca la autosus-
tentabilidad, para no costarle al Estado 
fueguino.  Respecto a la posibilidad de que 
el Laboratorio pueda producir el aceite de 
cannabis para uso medicinal, la Presiden-
ta de la Comisión de Salud Pública dijo 
que “hoy, con la adhesión a la Ley nacio-
nal, está solamente contemplada una sola 
patología, con lo cual en el proyecto que 
presentó la legisladora Myriam Martínez, 
se está proponiendo que su uso sea exten-
sivo a más patologías”.

Etapa de aprendizaje
Por su parte, el presidente del Labora-

torio del Fin del Mundo, Dr. Carlos López, 
agradeció a la Legislatura por la creación 
de esa institución a través a la Ley provin-
cial Nº 1136. 

“Hemos contado a los Parlamentarios, 
los avances que llevamos adelante en este 
tiempo. También, presentamos a nuestro 
plantel profesional técnico administrati-
vo. La mayoría son fueguinos y volvieron a 
la Provincia, para desarrollarse en su cam-
po formativo”, expresó.

Y remarcó: “Estamos en una etapa de 
aprendizaje, con un medicamento de muy 
alta tecnología. Todo el grupo demostró 
estar a la altura de la circunstancia”, dijo 
en relación a la producción del primer lote 
de medicamento de la droga genérica Ata-
zanavir 300 miligramos, “Suravir”.

López recordó que el inicio de las ac-
tividades oficiales del Laboratorio comen-
zó el 30 de diciembre de 2017. Además, 
sostuvo que la apertura de los trabajos, 
fue producto de la aprobación de la Ad-
ministración Nacional de Medicamentos, 
Alimentos y Tecnología Médica (ANMAT). 

“Entendemos y pretendemos ser un 
ejemplo de políticas públicas, que tras-
ciendan los mandatos institucionales y 
que aporte a Tierra del Fuego, trabajo sus-
tentable y viable a lo largo del tiempo”, 
remarcó.

En una reunión informativa, los legisladores recibieron al presidente del Laboratorio del Fin del Mundo, Dr. Carlos López, 
que asistió junto a integrantes del equipo técnico y administrativo del organismo. “No vinieron a rendir cuentas, pero si a 
contar lo que están haciendo”, dijo la radical Liliana Martínez Allende.

Consultado sobre la producción que 
llevan adelante el Laboratorio, su titular 
manifestó que “por ahora Atazanavir. Es 
un medicamento de muy alta tecnología 
que no cualquiera lo puede desarrollar y 
este proyecto estaba pensado, para que se 
realice en otras provincias del país.  Bris-
tol-Myers Squibb que, es nuestro socio es-
tratégico, se decidió por Tierra del Fuego 
justamente por las capacidades operati-
vas y alto apoyo político de todos los sec-
tores, que le da una viabilidad económica 
y hemos cumplido con los tiempos esta-
blecidos”, remarcó López.

Por último, López detalló que el me-
dicamento se utiliza para el tratamiento 
del VIH. “Es utilizado frecuentemente en 
personas infectadas con el virus y en este 
caso, va a proveer al programa nacional, 
que distribuye a todos los pacientes que lo 
necesiten”. En este sentido, el profesional 
se refirió a la reducción sobre los costos en 
dólares que el Laboratorio hace al Estado 
nacional y dijo que “el valor en el medica-
mento se redujo en un veinte por ciento”, 
cerró.

“Año de muchísimo trabajo”
En tanto, el farmacéutico Mauricio 

Aput, director técnico del Laboratorio del 
Fin del Mundo, destacó la “habilitación 
en enero y el registro de nuestro primer 
producto”, detalló esta mañana a Prensa 
Legislativa. La empresa logró posicionar 
en el mercado el Suravir, “y la elaboración 
de los primeros lotes y la aprobación de 
la ANMAT, lo que habilitó la comerciali-
zación de ese producto. “Todo en un año, 
que fue de muchísimo trabajo”, señaló el 
profesional.

El Suravir es un medicamento de ven-
ta bajo receta archivada que se utiliza con 
otros medicamentos antiretrovirales para 
tratar la infección por el Virus de Inmu-
nodeficiencia Humana Tipo 1 (VIH – 1). 
Ese virus es el que causa el Síndrome de 
Inmuno Deficiencia Adquirida (SIDA). El 
producto es comercializado al Estado na-
cional, “es nuestro mercado. Firmamos un 
convenio con el Ministerio de Salud de la 
Nación” y recordó que los pacientes que 
portan el virus “reciben su medicación 
gratuita por obra social, prepaga y para lo 
que no tienen ningún tipo de seguro mé-
dico, es el Estado el que lo asiste”.

“No hay muchos precedentes en que, 
previo a una habilitación, tener un pro-
ducto dispuesto para ser distribuido”, 
aclaró. Cabe señalar que, Suravir se pro-
duce mediante un convenio con Bris-
tol-Myers Squibb “este producto proviene 
desde Estados Unidos, porque al ser un 
antirretroviral requiere ciertas aprobacio-
nes de bioequivalencia” y explicó que se 
dificulta “mudarlo” de planta sin un estu-
dio previo. “Es fundamental este convenio 
con Bristol porque fue un gran apoyo para 
nosotros”, sostuvo.

El Laboratorio del Fin del Mundo 
fue creado mediante la Ley provincial N° 
1136, sancionada en la sesión del 15 de 

diciembre de 2016 y promulgada el 5 de 
enero de 2017. La iniciativa del Poder Eje-
cutivo provincial, fue acompañada por la 
totalidad de los Parlamentarios.

En su articulado, la norma establece 
que el Laboratorio tendrá, entre otras, las 
siguientes funciones: Formulación, fabri-
cación, producción, procesamiento, mez-

cla, terminación, fraccionamiento, acon-
dicionamiento y envasado de productos 
químicos, farmacéuticos, farmacéuticos 
biológicos o biotecnológicos y de diagnós-
ticos de enfermedades, medicamentos y 
antibióticos, como también el fracciona-
miento de sangre y sueros con el mismo 
destino.
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CONDUCÍA ALCOHOLIZADO, CRUZÓ EL SEMÁFORO 
EN ROJO Y CHOCÓ CONTRA OTRO VEHÍCULO

RIO GRANDE. En horas de la no-
che se produjo un violento y espec-
tacular accidente de tránsito sobre la 
Ruta Nacional N°3 y calle Schweitzer.

Allí un automóvil Ford Fiesta de 
color azul, chapa patente MDB 194, 
el cual era conducido por Andrés 
Greco, circulaba por calle Schweitzer, 
cuando intentó ingresar a la ruta, fue 
impactado sobre el lateral izquierdo 
por un automóvil Volkswagen Golf de 
color blanco, dominio PKI 301, el cual 
transitaba a gran velocidad al mando 
de Gastón Enchieme.

Producto del accidente, el Ford 
Fiesta terminó siendo desplazado por 
varios metros, producto de la violen-
cia del siniestro.

Rápidamente personal policial 
y bomberos voluntarios se hicieron 
presentes en el lugar, quienes brin-
daron asistencia a los ocupantes de 
ambos rodados. Allí se constató que a 
bordo del Ford Fiesta viajaban como 
acompañantes una mujer identifica-
da como Celeste Arredondo y un niño 
de 7 años.

Los tres ocupantes del Ford y el 
conductor del Golf debieron ser tras-
ladados a bordo de una ambulancia 

hacia el Hospital Regional Río Gran-
de debido a las lesiones sufridas.

Cabe destacar que el lugar donde 
se produjo el accidente es un cruce 
semaforizado, por lo que uno de los 
vehículos no respetó la luz roja. 

Lesiones graves
Durante la jornada del miérco-

les, la mujer y el niño que viajaban 
a bordo del Ford Fiesta lograron re-
cuperar el alta médica, en tanto que 
el conductor (Andrés Greco) deberá 
permanecer internado en el Hospital 
Regional Río Grande, dado a que se 
confirmó que presenta fracturas de 
cadera, clavícula y dos costillas. Asi-
mismo, se analiza una posible inter-
vención quirúrgica. 

Alcoholemia positiva
Por otro lado, fuentes policiales 

informaron que los primeros perita-
jes realizados sobre el accidente, ha-
brían arrojado que el conductor del 
Volkswagen Golf habría sido quien 
cruzó el semáforo en rojo. 

Asimismo se le efectuó el test de 
alcoholemia, arrojando el mismo 
altamente positivo, con 1.36 de gra-

Un impresionante accidente de tránsito se produjo en horas de la noche del martes. Ocurrió sobre Ruta 3 y Schweitzer. Allí un conductor en 
estado de ebriedad, habría cruzado el semáforo en rojo, impactando sobre un vehículo en el que viajaba una familia. Cuatro personas debieron 
ser hospitalizadas. 

duación alcohólica en sangre. 
Ante esta situación, se procedió a 

labrarse las actas de infracción corres-
pondientes.  

En diálogo con FM Del Sol, José 
Díaz Director de Inspección General 
del Municipio riograndense confirmó 
que el conductor del Volkswagen Golf, 
Gastón Enchieme cruzó el semáforo 
en rojo. “Al momento del accidente, yo 
me encontraba con mi vehículo dete-
nido en el semáforo en el sentido con-

trario sobre la Ruta. En ese preciso 
momento, este automóvil, circulan-
do a gran velocidad, cruzó cuando el 
otro vehículo (Ford Fiesta) se encon-
traba cruzando, ya que el semáforo lo 
habilitaba”. 

Asimismo, Díaz reconoció que 
una vez asistido por el personal mé-
dico, el conductor del Volkswagen 
fue sometido al test de alcoholemia, 
el cual arrojó resultados positivos. 

TERMINÓ HOsPITALIZADO

MOTOCICLISTA PERDIÓ EL CONTROL  Y CHOCÓ CONTRA
EL CORDÓN Y TERMINÓ CAYENDO SOBRE EL ASFALTO

RIO GRANDE. Pasadas las 20 ho-
ras, personal policial, bomberos vo-
luntarios y de la sanidad debieron 
trasladarse hacia la zona de calle Pa-

Por razones que se intentan establecer, un motociclista perdió el control de su motocicleta y tras chocar contra el cordón, terminó cayendo 
sobre el asfalto. Ocurrió sobre calle Pacheco del barrio AGP. Sufrió una herida sobre uno de sus pies, por lo que debió ser hospitalizado. 

checo a metros de calle Soneyra del 
barrio AGP.

Allí un hombre de unos 33 años, 
identificado como Fernando Veláz-

quez, circulaba a bordo de su motoci-
cleta Corven 200cc de color blanca en 
dirección hacia el paseo costanero.

Por razones que se intentan esta-
blecer, el motociclista perdió el con-
trol del rodado y al chocar contra el 
cordón, intentó estabilizar la moto, 
sufriendo una torcedura de su pie, lo 
que le provocó una violenta caída.  

Velázquez fue socorrido por las 
unidades que se hicieron presentes, 
procediendo a su traslado a bordo de 
una ambulancia hacia el Hospital Re-
gional Río Grande, quedando alojado 

en observaciones. 
Personal de la División de Policía 

Científica se hizo presente en el lu-
gar, quienes procedieron a realizar el 
corte parcial de la calle a fin de llevar 
adelante las pericias accidentológi-
cas de rigor. 

Cabe destacar que al momento 
del siniestro, el tránsito por el sector 
era intenso, por lo que afortunada-
mente al caer sobre la carpeta asfálti-
ca, no fue arrollado por ningún vehí-
culo que circulaba por el sector. 
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CONDUCÍA ALCOHOLIZADO, CRUZÓ EL SEMÁFORO 
EN ROJO Y CHOCÓ CONTRA OTRO VEHÍCULO

DEPORTEs

UNOS 13 PALISTAS ANIMARON LA CUARTA 
PRESENCIA DEL PROVINCIAL DE CANOTAJE

USHUAIA. Una nueva cita deporti-
va del canotaje provincial, cuya com-
petencia organizan en forma conjun-
ta los clubes náuticos de Ushuaia y 
Río Grande, AFASyN y Ioshlenk Oten, 
respectivamente; se llevó adelante 
el pasado sábado en la bahía de Us-
huaia. Esta fue la cuarta vez que los 
palistas fueguinos se lanzaron en ple-
na competición en una nueva entrega 
del certamen que reúne a todos los es-
pecialistas de la Tierra del Fuego.

La actividad náutica sabatina con-
tó con la participación activa de 13 
remeros, que animaron la prueba rea-
lizada en la capital provincial, que sig-
nificó la continuidad del calendario 
trazado que tuvo las primeras faenas 
en el agua en la ciudad de Río Grande, 
y otra en las aguas del “Fin del Mun-
do”. 

Fernando Saldivia y María Villa-
nueva fueron los vencedores en sus 
respectivos segmentos de la com-
petencia, que se retrasó debido a las 
condiciones climáticas reinantes que 
hicieron tomar la determinación a los 
organizadores de demorar la partida 
de los kayaks.

El comienzo de la puesta en es-
cena en el agua, más allá del atraso 
mencionado, sufrió alteraciones en 

el recorrido a efectuar por expresas 
medidas de seguridad. Con la inten-
ción clara de preservar al máximo 
la integración de los participantes, 
por las intensas ráfagas existentes al 
momento de llevar a cabo la prueba 
náutica, las autoridades decidieron 
marcar un circuito de 1KM de longi-
tud. 

En lo que respecta a las posicio-
nes finales, el kayakista riograndense 
Fernando Saldivia se quedó con la 
categoría K1 y estuvo escoltado en el 
podio de la jornada del canotaje fue-
guino por Sergio Carrera y Valentín 
Durrect, quienes concluyeron en el 
segundo y el tercer puesto, respecti-
vamente. En el segmento masculino 
hubo una puja intensa por los prime-
ros lugares y se observó una intere-
sante lucha por el 2°, 3° y 4° lugar en 
pleno desarrollo de la contienda, que 
derivó, a la posteridad, en la consa-
gración de Saldivia. 

En Damas, la ganadora de la 
cuarta reunión competitiva fue Ma-
ría Dolores Villanueva, que estuvo 
acompañada en las principales pla-
zas generales de las colocaciones 
por Sandra Gárnica, que terminó en 
el segundo sitio, y Luciana Cavallín, 
que se sumó por su actuación perso-

El pasado sábado se realizó, en la bahía de Ushuaia, la cuarta fecha del provincial de canotaje. Fueron 13 palistas los que se animaron al 
desafío en el agua. La próxima fecha será el próximo 11 de noviembre en el Lago Escondido.

nal al trío de punta.

Vueltas por segmentos
Los organizadores establecieron 

distancias dispares para los palis-
tas según el segmento. La estructura 
adoptada para la presente compe-
tencia fue de cuatro giros al circuito 
de un kilómetro de trayecto para la 
categoría femenina, mientras que los 
integrantes de la prueba náutica mas-
culina se adicionaron dos vueltas más 
de exigencia para finalizar la fecha de-
portiva.

La quinta fecha

La continuidad del campeonato 
ya tiene su fecha indicada en el calen-
dario brindado por las instituciones 
deportivas que despliegan el certa-
men provincial, y según lo indicado, 
la 5ta fecha puntuable del Campeona-
to Provincial 2018 de canotaje será el 
domingo 11 de noviembre, en el Lago 
Escondido.

Posiciones del certamen
Transcurridas las cuatro pruebas 

deportivas en diferentes escenarios 
acuáticos de Tierra del Fuego, María 
Dolores Villanueva conserva el pun-
taje perfecto al haberse adjudicado el 
primer lugar en las cuatro jornadas y 
tiene 100 puntos en el tabla general. 
En tanto, Luciana Cavallin (46), Mal-
ena Valderramo (41), Sandra Garnica 
(40) y Rosana Pedernera (37); están 
ubicadas en los escalones posteriores 
de las primeras cinco colocaciones.

Valentín Durrect es el líder del cer-
tamen con un acumulado de 88 pun-
tos, que reflejan tres segundos pues-
tos y un primer puesto en las cuatro 
ocasiones que se alistó en la compe-
tencia. Por su parte, Saldivia ganó en 
las tres oportunidades que se presentó 
en competencia y escolta con 75 uni-
dades, mientras que Walter Cayo, con 
60 puntos; y Hugo Corbalán, con 57; 
completan las primeras posiciones 
del torneo provincial de canotaje, que 
desarrollan conjuntamente los clubes 
AFASyN y Ioshlenk Oten.

MOTOCICLISTA PERDIÓ EL CONTROL  Y CHOCÓ CONTRA
EL CORDÓN Y TERMINÓ CAYENDO SOBRE EL ASFALTO
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USHUAIA. Gunther Emanuel Fritz, 
delegado del club CAMPOALTER de 
Ushuaia, fue recibido por el titular 
del Poder Legislativo, vicegoberna-
dor Juan Carlos Arcando. 
Fritz contó que actualmente el equi-
po participa del futsal de la Asocia-
ción de Futbol Argentino (AFA) en la 
segunda división de la ciudad. Ade-
más, dijo que durante todos los fines 
de semana se desarrollan los torneos 
en su gimnasio deportivo.
En la oportunidad, el referente del 
club mencionó que, en Río Turbio 
(Santa Cruz), se llevó adelante el tor-
neo Patagónico “Peyaco Oyarzún”. El 

DEPORTEs

ARCANDO RECIBIÓ A EMANUEL FRITZ, 
REFERENTE DEL CLUB CAMPOALTER

club, en la categoría veteranos, consi-
guió el primer puesto en el certamen 
disputado, este el último fin de sema-
na en la ciudad santacruceña.

Además, el deportista contó a Pren-
sa Legislativa que actualmente en el 
club participan, “15 personas, en la 
categoría veteranos; en Primera son 
18 jóvenes y en inferiores entre la 
tres categorías son más o menos 50 
chicos”. Por último, informó que el 
equipo de primera, que milita en la 
segunda división del torneo local, se 
encuentra segundo a escasos puntos 
del líder de la competencia.

RÍO GRANDE. En Esquel, del 17 al 19 
de noviembre, se realizará el Quinto 
Encuentro de Kite & Windsurf deno-
minado “Navegando Esquel”. Con el 
auspicio de la municipalidad de Es-
quel y la Asociación Argentina de Ki-
tesurf (AAK), fue declarado de interés 
provincial por parte de la Legislatura 
de la Provincia de Chubut. 
Esquel es el lugar donde este gru-
po de amigos, formó la Asociación 
Civil sin fines de lucro «Navegando 
Esquel», organizadora de un evento 
deportivo, inserto en el circuito Pa-
tagónicos de encuentros (Kite Tour 
Patagónico, KTP).
La libertad puede ser expresada de 
muchas maneras, en este contexto, 
hay deportes que reflejan esa sen-
sación hasta un nivel máximo de 
velocidad y adrenalina. Las mencio-
nadas disciplinas pueden incluirse 

DEPORTEs

ANUNCIAN EL 5° ENCUENTRO DE KITESURF
Y WINDSURF EN ESQUEL

dentro del turismo activo, el kitesurf 
y el windsurf, combinan el contacto 
directo con la naturaleza y el planear 
por encima del agua por acción del 
viento.
Son actividades que emocionan tanto 
a los deportistas como a los especta-
dores. En Esquel, hay un grupo de jó-
venes autodenominados “Navegando 
Esquel”, que desde hace años practi-
can estos deportes sumando cada vez 
más adeptos en la Argentina y en el 
mundo.
La Patagonia es un lugar ideal para 
la práctica del kitesurf y windsurf, es 
que el viento es parte del paisaje de 
maravillosos espejos de agua y exu-
berante vegetación, un paraíso que 
enmarca estas disciplinas y que son 
un verdadero atractivo turístico. Es-
tos deportes se adaptan a la perfec-
ción con la naturaleza, sin producir 

en el medio ambiente ningún impac-
to negativo o deterioro del mismo. Es 
decir no producen contaminación del 
agua o costas como tampoco sonora 
o visual, y mucho menos atenta sobre 
flora y fauna del lugar.
Los encuentros de Kitesurf y Windsurf 
se llevan a cabo en lugares especiales 
de Esquel que permiten su desarrollo, 
éstos son: la Laguna Willimanco, la La-
guna Terraplen y el Lago Futalaufquen 
(Parque Nacional Los Alerces).
Si bien se trata de deportes individua-
les, sus características de asistencia y 

colaboración en lo que respecta a toda 
la actividad, los convierten en discipli-
nas asociativas en el que se destacan 
los principios y virtudes del deporte 
social. El Kite y Winsurf son espectacu-
lares para desconectarse del mundo y 
de los problemas diarios.
Este evento deportivo está inserto en 
un circuito patagónico de eventos 
(Kite Tour Patagónico), donde comien-
za por la Grutas (Rio Negro) en octu-
bre, continua en los Antiguos (Santa 
Cruz) principio de noviembre, Esquel 
(Chubut) a mediados de noviembre, 
Puerto Madryn a mediados de diciem-
bre, Bariloche (Rio Negro) a principio 
de enero, Villa La Angostura (Neu-
quén) a fines de enero, Rada Tilly (Chu-
but) a fines de febrero, Chocón Medio 
(Neuquén) mediados de marzo y Playa 
Unión (Chubut) a fines de marzo. 
Los eventos, son encuentros de nave-
gantes de diferentes localidades y con-
siste en promocionar el deporte y los 
lugares a nivel regional como un nuevo 
atractivo turístico.
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Si venís con una amiga
solo paga una!!!!!  

A BAILAR CON ANDRE!!

O´Higgins 17

Martes y Jueves 17:30 a 18:30 hs

PREPAGAS VOLVERÁN A AUMENTAR EN DICIEMBRE 
Y ACUMULARÁN UN ALZA DEL 41% EN EL AÑO
BUENOS AIRES. El Gobierno autori-
zó ayer a las empresas de medicina 
prepaga a aplicar un nuevo incre-
mento, el quinto del año, del 8,5% a 
partir del 1 de diciembre próximo.
Con esta nueva suba, las cuotas 
mensuales que pagan 6.200.000 per-
sonas en la Argentina, acumularán 
un alza del 40,8% a lo largo de 2018.
La autorización para el quinto incre-
mento del año la otorgó la Secretaría 
de Salud que conduce Adolfo Luis 
Rubinstein, a través de la Resolución 
262/2018 publicada este miércoles 
en el Boletín Oficial.
“Autorizase a todas las entidades de 
Medicina Prepaga a incrementar el 
valor autorizado (de la cuota) en un 
8,5% a partir del 1º de diciembre de 
2018”, dice la medida.
La secretaría de Salud argumentó 
que la Superintendencia de Servicios 
de Salud evaluó la caracterización 
del sector de las empresas y “revisó 

ECONOMÍA

el incremento de costos del sector”.
“Que del análisis realizado, surge que 
resulta razonable autorizar un au-
mento general, complementario y 
acumulativo, de aquel que fuera apro-
bado el 30 de agosto”, dijo Salud.
El de diciembre será el quinto aumen-
to del año: hubo subas de 4% en febre-
ro; 7,5% en junio; 7,5% en agosto; y 8% 
en octubre. Con el de diciembre, en el 
año los incrementos suman un 40,8%. 
Con esta autorización, las empresas 
de medicina prepaga superarán este 
año una facturación de 130.000 millo-
nes de pesos, según datos del sector.
La Ley Nº 26.682 establece el Marco 
Regulatorio de Medicina Prepaga y le 
da al Gobierno la potestad para regu-
lar precios y tarifas.
Las empresas de medicina Prepaga 
tienen unos 6.200.000 afiliados, de los 
cuales sólo 1.200.000 son voluntarios, 
es decir, contrataron el servicio por su 
cuenta.

ferencial, por lo que cada vez más tra-
bajadores se pasan a obras sociales 
sindicales para no tener que pagar.
El universo de afiliados voluntarios 
también viene cayendo fuertemente: 
en 2003 eran 3.000.000 de personas 
las que contrataban el servicio por su 
cuente, hoy sólo 1.200.000.

Del resto, el grueso deriva sus aportes 
de la Seguridad Social a la prepaga a 
través de las obras sociales y los afi-
liados deben pagar, en caso de corres-
ponder, la diferencia con relación al 
monto del plan privado.
Como el salario sigue cayendo en tér-
minos reales, se acrecienta el pago di-

NACIÓN TRANSFIRIÓ LA PRIMERA CUOTA 
POR COMPENSACIÓN DEL FONDO SOJERO
BUENOS AIRES. El gobierno nacio-
nal transfirió ayer casi 1.000 millones 
de pesos a provincias y a municipios 

POLÍTICA

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

Según estipula la iniciativa el 50 por 
ciento que se le transfiera a las pro-
vincias se destinará a sus municipios, 
aplicando para su distribución el ré-
gimen de participación municipal de 
impuestos.

El programa está destinado a atender 
la situación de aquellas provincias, 
municipios y de la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires que se encuentran 
ejecutando obras con financiamiento 
del Fondo Federal Solidario, sin prever 
en su presupuesto vigente las partidas 
necesarias para afrontar los gastos que 
las mismas conllevan.

que corresponden al primer desem-
bolso del “Programa de Asistencia Fi-
nanciera a Provincias y Municipios”.

El programa, creado a través del de-
creto 836, tiene el objetivo de asistir 
financieramente a las provincias que 
hayan aprobado el Consenso Fiscal y 
está bajo la órbita del Ministerio de 
Interior, Obras Públicas y Vivienda, 
que conduce Rogelio Frigerio.
Los montos asignados serán de 4.125 
millones de pesos que se distribuirán 
por índice de coparticipación a las 
provincias y a la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires, en cuatro cuotas igua-
les, mensuales y consecutivas.
La primera cuota, transferida por Na-
ción ayer, fue de 942.043.331 millones 
de pesos.
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AVISOS clASIfIcAdOS
RECEPTORÍA DE AVISOS CLASIFICADOS: MACkINLAY N° 601 P.B - RíO GRANDE – TIERRA DEL FUEGO  TEL:  (02964) 422-255

hOróScOpO

AlquIlereS

VentAS

  -Depto. en Zona Centro, 1 dormitorio, es-
tar-comedor, cocina y baño. Posee balcón. 
$20.000. Ref. A1-094. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depto. amoblado en  B° Danés semiamo-
blado, 1 dormit., cocina-comedor y baño. 
Con Serv. de Luz incluído. $8.000. Ref A1-
046. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno J. Celman 1600, 1 dormit, 
cocina-comedor y baño. $9.000. Ref. A1-
074. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Deptos en edificio Posadas y Guatemala, 
de 1 y 2 dormit. Amoblados se alquilan tem-
porarios. Consultar valores. Ref. A1-090. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635. 
  -Depto. amoblado en Moyano 1100, 1 dor-
mit, cocina-comedor y baño. $9.500. Ref.A1-
031. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en B° C.G.T, 1 dormit., cocina-co-
medor y  baño. $10.000. Ref. A1-069. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en Chacra IV, 1 dormit., cocina-co-
medor y baño. $8.500. Ref. A1-092. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. en Zona Centro, 1 dormit., coci-
na-comedor, desayunador y baño comple-
to. $ 17.500. Ref. A1-079. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depto. en B° Chacra Rafúl, en Catamarca 
12, 2 dormitorios, cocina-comedor, y baño. $ 
14.500. Ref. A2-077. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

dor, cocina, lavadero, escritorio, 3 baños, 
jardín y patio. U$S 180.000. Ref. V4-104.Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Chacra II, 240 mt2 cubiertos, 3 
dormit., baño con antebaño, amplio play 
room, living, cocina-comedor, lavadero, 
quincho, patio y entrada de vehículo. U$S 
200.000. Ref. V3-098. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -Amplia vivienda en Tolhuin, B° Los Naran-
jos Sup. Terreno 2.245 mt2, Sup. Cubierta 
230 mt2. Posee 2 dormit, cocina-comedor, 
living, entrepiso, galpón con quincho y ga-
raje. Terreno parquizado y cercado. Se acep-
ta permuta por propiedades en Rio Grande. 
$4.500.000. Ref. V2-099. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 
-Terreno en B° Buenavista, sobre calle Tro-
cello al 600. Posee 265 mt2. U$S 65.000. 
Ref. V8-008. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno de 271 mt2 sobre calle Luis Py al 
700. U$S 160.000. Ref. A8-020. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
 -Terreno sobre calle San Martín al 3100, 
360 mt2. Todos los servicios. U$S 90.000. 
Ref. V8-070. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno en esquina céntrica 25 de Mayo y 
Alberdi, 308 mt2. U$S165.000. Ref. V8-063. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

Después de tanto, sepa que estará 
en condiciones de descubrir cuál es el 
motivo de su actual angustia siempre y 
cuando preste atención a sus verdade-
ros deseos.

No se deje engañar por las innume-
rables tareas que deba realizar durante 
este día. Sepa que logrará resolverlas 
en el momento adecuado, no sea im-
paciente.

Serán días en los que no se debe 
permitir vencer por las dificultades 
sobre todo si se presentan en lo pro-
fesional. Con paciencia, todo lo resol-
verá.

Tenga cuidado con los cambios 
abruptos que tiene en su vida coti-
diana. En esta jornada procure estar 
alerta ya que usted es una persona 
muy impulsiva.

Entienda que la clave del éxito será 
poner en acción sus cualidades más po-
sitivas tanto mentales y emocionales en 
su vida. Intente hacerlo cuanto antes.

En poco tiempo, sepa que descu-
brirá una cantidad de recursos inima-
ginables que lo ayudarán a concretar 
sus ambiciones y su proyecto comen-
zará a tener forma.

Haga lo posible para ponerle un 
poco de orden a su vida diaria, de lo 
contrario, perderá tiempo y no podrá 
resolver los problemas que se presen-
ten.

Lo más probable es que hoy transi-
te un día muy difícil. Sepa que no debe 
involucrarse en discusiones inútiles y 
esperar a que pase la tormenta.

En este día, evite dejarse inducir por 
la nostalgia. No se olvide que su impul-
so y alegría son sus principales aliados, 
confíe en su percepción.

Será un excelente momento para 
protegerse frente a las determina-
ciones apresuradas y darse el tiempo 
necesario para las decisiones impor-
tantes.

No se desespere si una decisión se 
sigue postergando y obstaculiza sus 
planes futuros. Debe tener paciencia y 
en poco tiempo podrá ver que todo se 
va a encaminar.

  -Casa interna en B° Mutual, en calle Vied-
ma al 300,3 dormit., 2 baños, cocina-come-
dor y parrilla. $14.000. Ref. A3-079. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Casa en B° Costa Norte, en calle Santiago 
Ojeda al 600,  3 dormit., baño, cocina, li-
ving-comedor, lavadero y toilette en planta 
baja. $20.000. Ref.A3-080. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Depósito de 286 mt2, sobre calle Pellegrini 
al 500. $50.000. Ref. A6-044. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en calle Rosales al 250, 75 
mt2, oficina, depósito, kitchenette y baño. 
$35.000. Ref. A6-048. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Local céntrico 25 mt2, con kitchenette, 
baño y depósito. $10.500. Ref. A6-008. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en Galería a estrenar en 
dos plantas 150 mt2, sobre calle Rosales 
437. $45.000. Ref. A6-051. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Oficinas en B° Mutual en calle Jorge Luis 
Borges al 300. Ref. A6-050. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  - Galpón de 600 mt2 en Parque Industrial 
sobre calle Tomás Bridges, posee terreno de 
595 mt2 libre con cerco metálico. A 200 mt 
de Is. Malvinas. $75.000. Ref. A7-013. Espo-
ra 699. Tel. 02964-432562/422635.
  - Oficinas en céntrico edificio “Fausti”, a es-

trenar con excelente vista al mar y a la ciu-
dad, con ascensor, escalera de emergencia, 
red y alarma de incendio, salida de emer-
gencia, pisos de porcelanato y loza radian-
te. Oficina en 2° piso de 350 mt2 en $135.000 
y en 3° piso de 170 mt2 en $70.000. Ref. A6-
043. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Departamento monoambiente en Edi-
ficio Turek, B° Buenavista, 43 mt2. U$S 
68.000. Ref. V1-012. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
-Departamento en Chacra XIII PB, 3 dor-
mitorios, cocina-comedor, baño y patio. 
U$S 60.000. Ref. V3-100. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.                
-Casa en B° Chacra IV, 2 dormit., cocina, li-
ving-comedor, baño, entrada de vehículo y 
patio parquizado. U$S 157.000 Ref. V2-105 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° La Trucha, 2 dormit, comedor, 
cocina, patio y baño. U$S 130.000. Ref. V2-
112. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Dúplex en B° Chacra II, 2 dormit., living-co-
medor, cocina, hall frío, baño y patio tra-
sero. $ 2.100.000. Ref. V2-022. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Danés, 4 dormit, living-come-

Prepárese, ya que su capacidad 
intelectual estará en alza. Sepa apro-
vecharla al máximo y así podrá dar 
rienda suelta a sus planes más auda-
ces de su vida.
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guíA de SerVIcIOS

hOróScOpO

teléfOnOS útIleS

fArmAcIAS de turnO

bArcAzA

frOnterA

cOtIzAcIOneS

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
11ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
11ºc

Máxima 
9ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

UsHUAIA

UsHUAIA Is. MALVINAs

UsHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$36,00

Venta
$37,90

Venta
$0,0505

clImA

Dirección  Ana Pazos 
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Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
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THORNE
Thorne 912
Tel. 424283

KUANIP II
LEOPOLDO LUGONES 1895 
TeL: 422797

Compra
$0,0455
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